

endettés chez le marchand de l'endroit ou autrement? Quelle était la nature des charges et impôts qu'ils avaient à supporter pour soutenir le régime municipal, le système scolaire, les répartitions, etc., etc.? Et quelle est, suivant vous, la cause à laquelle il convient d'attribuer leur départ? Autant que possible, veuillez nous indiquer si ces cinq cultivateurs ont amélioré leur sort en allant habiter la ville.

Donnez autant de détails que vous pourrez à ce sujet et, si vos renseignements ne vous permettent pas d'esquisser la carrière de cinq individus, bornez-vous à un nombre moindre.

6. Quelles sont, à votre avis, les causes générales qui poussent tant de cultivateurs à s'éloigner de la campagne?

7. Quelles mesures législatives ou administratives la province de Québec pourrait-elle adopter pour remédier au mal?

8. Avez-vous des suggestions particulières à faire ou des renseignements à donner pour aider le comité dans son œuvre? Veuillez, en général, faire connaître vos vues et les vues de votre entourage sur tout ce qui touche à la question agricole en cette Province.

N. B.—Prière de mettre votre nom au long et votre adresse postale. Les communications anonymes seront prises en considération par le Comité, mais ne seront pas annexées à son rapport.

Les récoltes. — Des rapports, reçus de toutes les parties du pays, annoncent que la récolte est particulièrement bonne. A part les pois et les pommes de terre, tous les grains rendront plus que la moyenne ordinaire.

— Dans l'ouest d'Ontario, le blé est fort en paille; le grain n'est pas très gros, mais l'enveloppe est plus mince que l'an dernier, et on compte sur un rendement de 20 minots à l'acre. La récolte de l'avoine sera bonne. L'orge est tachée.

— Les dernières informations reçues sur la récolte dans le Nord-Ouest, montrent qu'elle promet un magnifique rendement. La récolte du blé sera de 15 à 20 boisseaux de l'acre dans les territoires du Nord-Ouest; dans le nord de l'Assiniboia et le sud de l'Alberta, de 10 boisseaux. Cette année, la croissance, bien que n'étant pas si épaisse, est très forte. Il n'y a pas beaucoup de paille, mais la tête de la tige est grosse et bien fournie.

Les dernières pluies ont beaucoup fait pour la croissance dans les districts de Moosé Jaw.

A Clark Crossing la moisson est magnifique. On n'a jamais rien vu de pareil depuis longtemps.

CAUSERIE AGRICOLE

L'exposition de Chicago

Une lettre du professeur Saunders, commissaire fédéral, définissant les arrangements conclus entre les deux gouvernements à propos de l'exposition. Les voici :

1. Le gouvernement du Dominion paiera le transport des articles exposés, aller et retour, et leur installation.

2. Le gouvernement du Canada paiera la nourriture des bestiaux choisis pour être exposés, pendant le temps qu'ils seront requis sur le terrain de l'exposition.

3. La province de Québec entreprendra de faire un choix de bestiaux, chevaux et volailles, en état de lui faire honneur, et défraiera les dépenses nécessaires pour faire ce choix et l'entretien de ces animaux pendant qu'ils seront à l'exposition.

4. La province entreprendra aussi de préparer une exposition de fruits et s'engage à fournir des personnes pour en prendre soin, et à payer leurs dépenses à même les fonds provinciaux. Le Dominion fournira les bouteilles et autres vaisseaux nécessaires à la conservation des fruits périssables.

5. La province préparera à ses frais une exposition de ses minéraux, de manière à montrer la valeur de ses ressources.

6. La province préparera une exposition de ses ressources forestières, et les charges de transport en seront à la charge du gouvernement fédéral.

7. Il est compris que la province fera une exposition en rapport avec son département de l'instruction publique et les travaux des autres départements.

8. La province aidera au gouvernement fédéral à former un choix des produits agricoles de Québec et usera de son influence auprès des sociétés d'agriculture pour assurer le succès de cette partie de l'exposition.

9. Le gouvernement du Canada entreprendra de choisir et réunir des échantillons des produits manufacturés, machineries, beaux-arts, arts libéraux, électricité, etc.

10. Le gouvernement du Canada a décidé de construire un pavillon canadien de manière à fournir des bureaux et un lieu de rendez-vous aux visiteurs du pays; mais il est à espérer que la province contribuera pour sa quote-part dans la dépense qui en résultera.